

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - T. 1

Año II

Jueves 9 de Diciembre de 1937

El Príncipe D. Javier de Borbón visita al Caudillo

Hablaron largamente sobre el presente y porvenir de España

Salamanca, 8.—El príncipe don Francisco Javier de Borbón y Parma, que en distintas ocasiones había expuesto al Generalísimo su deseo de cumplimentarle, ha sido aprovechando estos días de alguna mayor calma, recibido por el Generalísimo. Al terminar su entrevista, el príncipe, de acuerdo con el Generalísimo, se ha entregado a la Prensa la siguiente nota:

"Ha visitado al Generalísimo y Jefe del Estado español, en su residencia de Burgos, el príncipe don Francisco Javier de Borbón y Parma, que a la muerte de don Alfonso Carlos de Borbón, último caudillo regio de la Comunidad Tradicionalista fué instituido por disposición testamentaria de éste depositario de las esencias políticas de aquella agrupación. Integra la Comunidad Tradicionalista

ta en el glorioso Movimiento nacional que acaudilla el Generalísimo Franco, su alteza el príncipe de Borbón Parma, que en otras ocasiones había mantenido correspondencia con el Caudillo nacional, le visitó personalmente en el día de hoy por primera vez.

Las dos ilustres personalidades conversaron largamente acerca del presente y porvenir de España, vinculados al empeño de fundir en una tarea común a todos los españoles dignos de este nombre, sobre actuaciones genuinamente nacionales y principios sustancialmente tradicionales.

El príncipe reiteró su invariable adhesión al Generalísimo y Caudillo nacional, y éste expresó al príncipe su satisfacción por los términos elevados con que se había producido."

Perfil del día

Continúan los contactos entre los hombres de Estado europeos. Unas conferencias tienden a aplacar la tensión internacional. Otras, a reforzar las alianzas existentes para el caso de que no sea posible un común entendimiento.

En orden a las entrevistas de la segunda tendencia (las de la primera ya son bien conocidas y han sido comentadas en esta sección), mientras Delbos, el ministro francés de Negocios Extranjeros, conferenciaba en Varsovia con su colega polaco, el jefe del Gobierno yugoeslavo se ha entrevistado en Roma con Mussolini. Y es bien curioso que Delbos, a su regreso de Polonia, tuviese el propósito de visitar a Stojadinovich, sin duda, con designios opuestos a los que han motivado el viaje de éste a Italia, por lo que la Prensa francesa muestra su enojo en términos bien expresivos.

El Duce ha ganado por la mano a Delbos, y esto demuestra que la diplomacia italiana germana está muy despierta y supera en agudeza y prestigio a la de los antiguos aliados.

Los pequeños países de la Europa central, por su situación estratégica, están siendo contrapuestamente solicitados por las grandes potencias; pero, en general, se van inclinando al eje Roma-Berlín, lo que es otro motivo de satisfacción para todos los verdaderos amantes de la paz y de la justicia europeas.

Parte Oficial de Guerra

Cuartel General del Generalísimo

En novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día ayer varios aviones enemigos arrojaron bombas sobre la población de Palma de Mallorca causando algunas víctimas.

Nuestros cazas persiguieron tenazmente a los enemigos, derribando a ocho de ellos en el mar.

El certero fuego de nuestras baterías antiaéreas derribó otros tres y así mismo cayeron al mar. Total once aviones enemigos derribados en el día ayer.

En el día de hoy han sido bombardeados por nuestra aviación, con pleno éxito, objetivos militares en Barcelona: La maquinista terrestre y marítima, Fábrica del Gas y vías de comunicación entre Barcelona y Tarragona.

Todos nuestros aviones regresaron a sus bases sin novedad.

Salamanca, 8 de diciembre, de 1937 —Segundo Año Triunfal.

aviones

derribados en combate por nuestros cazas

(Del Parte Oficial)

Un libro del Generalísimo

FRANCO TRATARA DE LA LEGITIMIDAD, CARACTER Y FINES DEL MOVIMIENTO NACIONAL

Salamanca, 8.—El General Franco publicará dentro de breves días un volumen que aparecerá en la colección de cuadernos de la Universidad Romana. Un capítulo que corresponde al carácter del Movimiento ha sido publicado por "El Corriere de la Sera", de hoy. El General Franco dice:

"Todo el mundo sabe que no he iniciado el Movimiento para ningún fin político. La política no me ha interesado nunca ni jamás pensé en representar el poder supremo de la Nación. Si frente a mis camaradas levanté la bandera nacional, lo hice sólo como patriota y como soldado. Mucho menos se puede juzgar de esa manera porque no hay Ejército que luche él solo. Nuestra Revolución hubiera fracasado desde el primer momento merced a la falta de intereses de la población civil si hubiese sido una simple sublevación militar. Sin embargo, los rojos han planteado así en sus propagandas, pintando la sublevación con colores que no corresponden a la realidad. De ahí el engaño de ciertos países extranjeros con respecto al carácter y a los fines de nuestro Movimiento. En tales países se asegura que únicamente las clases privilegiadas de Es-

paña, los burgueses, los ricos, son los que apoyan nuestro Movimiento, y se nos considera enemigos del pueblo, y sin embargo, el pueblo español es quien apoya esta lucha. Nos apoyan a nosotros porque saben que constituimos el instrumento seguro de su liberación. Pueblo son aquellos 60.000 requetés de Navarra que en julio de 1936 acudieron espontáneamente a reunirse a las órdenes del general Mola, y los falangistas, y los de Renovación, y los de Acción Popular; ¿no representan también elementos del alma nacional?

La propaganda roja puede decir lo que quiera; pero es evidente que la población civil se ha movilizado espontáneamente para ponerse a nuestro lado, sin distinción de clases, sexo o edad. En los frentes de guerra, los aristócratas de las más nobles familias están unidos con los campesinos y con los proletarios de la ciudad; los intelectuales universitarios hacen vida común con los burgueses modestos, empleados y obreros. Hasta los sacerdotes que por su ministerio no pueden ser movilizados, demuestran su entusiasmo y su valor dando los auxilios espirituales a quienes los necesitan en la misma línea de fuego. España es país de grandezas. Es la madre de ascetas y de Don Quijote. Es ella quien suministra este aliento y nos infunde fuerza y constancia. Nuestra Sublevación no es una lucha de clases, es una lucha entre el bien y el mal; es el despertar de un pueblo que no se conocía a sí mismo y se sentía amenazado por fuerzas ocultas de la revolución y que poco a poco se abandonaba a los políticos, instrumento de los comités extranjeros. Además, no había libertad, cambiada por el libertinaje de los partidarios del Gobierno; no había igualdad, porque la destruyeron los que desde el Gobierno se declaraban benévolos. No había fraternidad, porque ésta era desmentida por los asesinatos de los hombres políticos de oposición, llevados a cabo con la aprobación y complicidad de las autoridades y del Gobierno. Sin que lo permitiera el órgano constitucional ni apareciese nada en las leyes, se celebraron acuerdos secretos con los Gobiernos extranjeros. Cuanto representaba un valor espiritual y moral o no se sujetaba al carro de la revolución moscovita, era perseguido sin tregua.

Esto era lo que había en España."

En toda España

se celebró con gran esplendor la fiesta de la Inmaculada

De toda España llegaron anoche a nuestra Redacción noticias dando cuenta del esplendor inusitado con que en todas partes se ha celebrado la fiesta de la Patrona de España y del Arma de Infantería.

En Toledo, cuna del Arma gloriosa, ha sido también un día solemnisimo.

Todos los jefes, oficiales y soldados han festejado este día de la Patrona excelsa.

APERTURA DE LA CAPILLA DE LAS HERMANITAS DE LA CRUZ

Huelva, 8.—Con gran solemnidad se ha vuelto a abrir la capilla de las Hermanitas de la Cruz, que se dedican a practicar la caridad en grado heroico entre los pobres necesitados, y que durante la breve dominación roja fué incendiada y saqueada, habiéndose totalmente restaurado.

Las Hermanitas, tan queridas por la ciudad, por la meritoria labor que llevaban a cabo, han sido muy felicitadas con este motivo y han celebrado una Misa y un Viacrucis por España.

El ministro de comercio portugués nombrado agente especial cerca del Gobierno del Generalísimo Franco

Salamanca, 7. El Gabinete diplomático de Su Excelencia el Jefe del Estado, ha comunicado la siguiente nota:

El Gobierno portugués, deseando hacer que su representación cerca del Gobierno del Generalísimo Franco sea más efectiva, armonizada con los importantes intereses que existen entre Portugal y España y con las amistosas relaciones entre las respectivas autoridades de los dos países vecinos, ha resuelto, de acuerdo con el Generalísimo Franco, nombrar cerca de él un agente especial que, por su categoría política, pueda desenvolver para bien de las dos naciones los referidos intereses y ser testimonio de los sentimientos de la nación portuguesa.

El Gobierno portugués ha escogido para el desempeño de esta importante misión la persona del actual ministro de Comercio, doctor Pedro Teotonio Pereira, el cual, a este efecto, abandonará su cartera.

El Gobierno ha hecho saber al Generalísimo Franco que recibirá muy gustoso en reciprocidad un agente en las mismas condiciones.

El Aguinaldo del Soldado es la ofrenda de la retaguardia a los que la defienden.

No dejes pasar este día sin dedicarle tu óbolo.

ESCENAS DE LA GUERRA

El afán incontenible de avanzar

(Crónica especial para EL ALCÁZAR, por Urbano Serrano). En el grupo de muchachos se comentan por centésima vez los estupendos avances que culminaron en la caída total del frente Norte.

Uno de ellos, respondiendo a sus pensamientos íntimos, exclama con amargura mal disimulada:

¡Qué bonito y grande es avanzar! Andar y más andar; ver tierras nuevas cada día y sentir a cada hora la satisfacción inigualada del soldado que ve cómo a su paso caen las ciudades y los pueblos conquistados para España. Un silencio elocuente sigue a estas palabras del compañero, silencio que es como la confirmación del pensamiento expuesto.

Quizá todos deseamos, aunque algunos no lo digan, ser de esos soldados que avanzan siempre. No comparamos tan siquiera si puede haber peligro para nosotros en el cambio.

Nuestro ímpetu juvenil no reflexiona; nuestra sangre ardorosa nos aguijonea, nos fustiga todos los días, temerosa acaso, de cuajarse en la "inactividad".

Además, todos nuestros sentimientos, al servicio de una imaginación de altos "vuelos", nos llevan un día y otro por los caminos del triunfo; esos caminos añorados por nosotros en largas noches de parapeto en posiciones inamovibles.

A veces pienso yo en esto que pudiéramos llamar "mala suerte". Condenados a estar estancados constantemente en posiciones "estratégicas", sufriendo el mal humor perpetuo, que nos produce la vista de la trinchera enemiga, a la cual no nos dejan llegar, contentiendo la impotente rabia que nos causa la caída de un compañero por la bala "perdida"; aguantando a veces paciente-mente el agua y el barro de la trinchera pantanosa, o el sol achicharrante de la pampera se-

ca y estéril, mientras al "otro lado", a unos cientos de metros tan sólo, se ofrece la loma creada y de césped soleado, o la arboleda fresca y frondosa; refrenando, en fin, todos los días, nuestros ímpetus de ir "más allá" en exploración audaz y victoriosa por la zona prohibida tanto tiempo. Siempre en la espera impaciente, en el alerta continuo ante el enemigo, que pocas veces ataca, pero que no sabemos cuándo lo hará.

Y los meses largos se suceden con irritante y parsimoniosa lentitud, mientras que las crónicas e informaciones de guerra de otros frentes, azuzan nuestro belicismo, que se irrita en la monótona serie de "días sin novedad" de nuestro frente.

El "paqueo" intenso de una noche oscura, el intento de asalto enemigo a nuestra trinchera, que es siempre frustrado, o la entrega de algunos milicianos, son incidentes que no consiguen variar la escena. Las trincheras se mantienen en el mismo sitio, si acaso, más perfeccionadas y con algún que otro aditamento que las haga más inamovibles. El tiroteado mutuo, que llega a ser ya una costumbre, se hace maquinal; se tira al azar, a veces a las aspilleras enemigas y alguna a los caballetes de las alambradas.

Y cada relevo de una de estas posiciones, para ir a otra idéntica, aunque significa una especie de liberación momentánea, nos produce como un agudizamiento de afanes de un avance que no llega.

Allá en la posición que dejamos diríase que quedamos pendiente una deuda que no nos deja pagar. Nuestro orgullo de "flamencos de la guerra", sale amargado y lleva como un fardo pesado aquel terreno en litigio que debimos conquistar nosotros, aquellas trincheras enemigas que quedaron vigiladas por el enemigo, que quizá se ufane de su aparente invulnerabilidad.

El Ayuntamiento celebró en la capilla del Sagrario su tradicional fiesta en honor de la Inmaculada. Asistieron al solemne acto, además de la Corporación municipal bajo mizas, el caustro del Instituto, el Colegio de Abogados y Procuradores, y el de Médicos, Farmacéuticos y Practicantes, que otros años, en el convento de Santa Isabel, profetado por los rejos, celebraban también por estos días fiestas religiosas dedicadas a la Purísima.

La Comisión de señoras encargadas de la recaudación de viveres y ropas para el Abrijo del Soldado efectuó importantes repartos en los hospitales del Colegio de Doncellas y el Asilo, en el de Gijón y a la 8.ª bandera del Tercio.

La colecta pública de la Fiesta de la Bandera a beneficio del Aguinaldo del Soldado produjo en Toledo un ingreso de 2 016 60 pesetas.

El alcalde recibió un expresivo telegrama del cardenal Segura, agradeciéndole la felicitación por su onomástica y otro de García Sanchz informándole de su charla sobre Toledo en Buigas, donde fue aclamada nuestra ciudad por su heroísmo en la actual campaña.

La Aviación enemiga hizo una incursión en el pueblo de Escalónilla, en cuyos alrededores descargaron algunas bombas; pero uno de los aparatos rojos fue derribado por nuestros cazas, cayendo en aquel término municipal. El piloto, que declaró ser checoslovaco, fue trasladado a la Comandancia militar de Toledo. El avión fue destruido por las llamas.

En Somosierra nuestras fuerzas desalojaron a los rojos de sus trincheras de Paredes de Buitago.

En el frente de Aragón ocuparon importantes posiciones enemigas del sector de Azuaga.

Fue rechazado un intento de avance enemigo en el frente de Gulpúzcoa.

En el sector de Espinosa de los Monteros atacaron nuestras tropas, recogiendo el enemigo importante material.

El cadáver del duque de Fernán Núñez, envuelto en una bandera española de los Requetés de Griñón, fue trasladado a Avila, donde recibió cristiana sepultura.

Se supo que el día de la Purísima, sobre el cerro de Garabitas (Casa de Campo), volaron los aviones enemigos cuando se celebraba una misa a la que asistía el teniente coronel Batomeu, así como algunos oficiales y gran número de regulares y legionarios; pero no causaron entre estas fuerzas ninguna baja.

Murió en Inglaterra, en accidente de aviación, el glorioso ingeniero español, señor La Cierva, inventor del autogiro. Su trágico fin produjo gran impresión en la Gran Bretaña y en la España nacional.

Tres buques rusos con armamento para los rojos regresaron a Marsella, rehuyendo el encuentro con nuestra Marina.

En Portugal, durante una conferencia, se derrumbó el local, resultando 45 muertos, entre ellos 25 niños, y más de 100 heridos.

Breve crónica de la situación militar

La bestia comunista, acosada

Continúa la tranquilidad en los frentes. Esto lo dicen a diario nuestros oficiales; pero debe comprenderse que en la línea de fuego la tranquilidad es siempre relativa. En los puestos y parapetos todo el mundo está alerta; la tranquilidad en la guerra es siempre un ánimo en tensión, porque frente a nosotros se encuentra el enemigo; así es que podíamos traer la tranquilidad oficial como tranquilidad en potencia. No pasa nada; pero las calderas están con agua al fuego, y el agua comienza a convertirse en vapor y energía.

En la zona roja, la bestia comunista se encuentra acosada. Han pasado, y se encuentran algo lejos, los meses en que la horda cantaba con desenfreno; los marxistas se habían desbordado, y en toda la zona roja la crueldad y el terror eran un fuego moribundo; el robo, el incendio, la desesperación la tortura, el asesinato y el espanto estaban a la orden del día. Pero en la actualidad, según declaraciones de los últimos evadidos, la acción inhumana y salvaje ha cedido, y es que la bestia comunista se encuentra cercada totalmente por el Ejército español. Ahora tiene que atender a su propia defensa; en todo su recorrido se encuentra con las puntas de nuestras bayonetas. Los que van al frente padecen inmovilidad, como el sus movimientos, los se viesen limitados por fuertes barreras de hierro. A sus espaldas como en los modernos jardines zoológicos, se encuentra el gran oso marino del Mediterráneo.

El espectador ingenuo cree a primera vista que el marxismo anda suelto todavía; pero los mismos rojos son los primeros en darse cuenta, como las fieras de los parques, de que la libertad que disfrutan es falsa; que el foso no se puede salvar y está siempre a merced de sus celadores y guardianes. Es curioso observar estos días cómo respiran los rojos. «Hay que evitar —dicen— que los aviones facciosos realicen vuelos de observación sobre nuestras posiciones». «¿Qué hacen nuestros cazas?» «Todos los hombres útiles, a las fortificaciones». «¿Por qué no se rompe el frente faccioso por algún lado?»

Es inútil que pretendan y quieran sacudirse nuestra vigilancia; nuestros centinelas están siempre alerta. Los observadores de tierra y aire examinan con detalle los más mínimos movimientos. La bestia roja presente la derrota y advierte que esta vez no hay posibilidad de evitarla.

En nuestro frente no ocurre novedad; pero esto no quiere decir, ni mucho menos, que sobre el cerco rojo no ocurran novedades. Los llamamientos, las desesperadas arengas, las declaraciones, las notas ministeriales, las rencillas políticas, el malestar, la miseria, el hambre, el desorden general: en los frentes rojos siempre hay novedades dignas de mención.

Mientras tanto nuestros observadores de tierra y aire vigilan.

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

EL DESERTOR

47

Estamos en las avanzadillas de un frente madrileño en el atardecer de un día estival.

Se arma de pronto un tiro de infernal y se oyen gritos de «¡Ahí va ese, ahí va ese!»

Fusiles, y hasta fusiles ametralladores y ametralladoras, funcionan con furia indecible.

Todos entramos en movimiento, prontos a ocupar nuestros puestos. Los de morteros están ya al pie de su cañoncito y los más exaltados piden bombas.... ¡Hasta los artilleros deben haber acudido a sus cañones, atentos a la menor indicación del mando!

Apenas si nos ha dado tiempo a movernos y el fuego cesa radicalmente.

El capitán ha salido presto de su chubola para enterarse de lo que ocurre. De las trincheras sale corriendo a su encuentro un soldado gallego, todo jadeante:

—¡A sus órdenes, meu capitán!

—¿Qué pasa, qué ocurre?—pregunta el capitán con impaciencia.

Y el gallego, impasible, contemplando con esa cara de lástima tan peculiar de todos los gallegos, a un gezaplillo que muestra en su mano izquierda, agujereado como una criba:

—¡Endiablado conexiño, meu capitán, e quiso pasarse os «bisninos»!

VICENTE LOPEZ AGUADO

La Legión, primer Tercio, 1.ª compañía de Depósito

VALOR MOSCOVITA

48

Hace algún tiempo, «no me acuerdo cuánto», ocurrió un caso muy curioso, que, aunque yo no lo ví, he pasado a creer, puesto que, en caso de mentir, el engañado sería él, ya que yo no le pregunté nada. Un rojuelo de esos que se las tiran de valientes fue llamado por el general -limpiabotas de la División del que fué frente del Norte, y le dice las siguientes palabras: ¡Te aciendo a capitán por tu valentía y arrojo en los últimos ataques en que tú solo hiciste correr a todos los facciosos!

Entonces el rojuelo le contesta: ¡Sí, es verdad que los hice correr; pero, suerte la mía que no me pudieron alcanzar!!

He aquí lo que demuestra que el citado general, de vergüenza no demostró ni «mijas».

FRANCISCO PALAZUELO

Soldado del Regimiento Infantería Toledo núm. 26, 4.ª del 3.º

“CASA MOLINA”

Efectos militares y de Iglesia

COLUMELA, 16

CADIZ

Los dirigentes rojos tienen alquilados chalets en el extranjero

Tenerife, 8.—Se sabe que todos o casi todos los componentes del Gobierno rojo español tienen alquilados villas en diversos países extranjeros para habitarlas cuando tengan que huir. Se sabe que hace algunos días llegaron a la estación ferroviaria de Puigcerdá dos vagones abarrotados de muebles lujosos y otros objetos de valor que iban destinados a los chalets que los dirigentes marxistas españoles tienen alquilados en Francia.

Almacén de Coloniales

de

MARIO TORAN

SIXTO RAMON PARRO, N.º 7, TOLEDO

Legumbres, galletas, conservas en escabeche, harinas y mantecas

BOCADILLOS DIA LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

BAZAR DOROTEA DE LAS HERAS

(viuda de Lastra)

La casa que más barato vende

Teniente Vicente Pascua núm. 3.—Piedrahita (AVILA)

Pérez Salas ha caído en desgracia

Barcelona, 8.—La llamada «Gaceta» publica entre otras disposiciones, una decretando que el teniente coronel Pérez Salas, que prestaba servicios en Andalucía, pase a situación de disponible con residencia en Valencia.

Como se recordará, Pérez Salas estuvo al frente de los artilleros rojos en Pozoblanco y, según se ve, ha caído en desgracia y se le arrinconan en Valencia.

Después de esto no tendría nada de particular que algún día se leyera que había sido detenido e iba a ser juzgado por una de las numerosas checas soviéticas.

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales

Trinidad, núm. 25

TALAVERA DE LA REINA

El jefe del Gobierno yugoslavo visita al Papa

Ciudad del Vaticano, 8.—El presidente del Consejo de Ministros yugoslavo, M. Stojadinovich, acompañado por el ministro de Yugoslavia cerca de la Santa Sede, estuvo al mediodía de hoy a visitar a Su Santidad el Papa.

En la escalinera de entrada esperaban camareros de capa y espada. De aquí pasaron a la Sala Clementina y acompañado de otros camareros, pasó a la Biblioteca, en donde fué recibido por Su Santidad, quien sostuvo con él larga y cordial conversación.

Seguidamente visitó al cardenal secretario de Estado, Pacelli.—(Faro).

Lo que dice la Prensa roja de Madrid

Tenerife, 8.—«La Voz», de Madrid, dice lo siguiente: «A pesar de cuantas reuniones celebre el Comité de Londres, el pueblo español tiene el afán de continuar la guerra, sin apartarse del camino que se trazó. La guerra de España está fuera del marco del Comité de No Intervención».

GRAN HOTEL CONTINENTAL
Modesto Ponce López
 CALEFACCION CENTRAL
 EL MAS CENTRICO

Duque de Tetuán, 23 :: Telf. 1704
CADIZ

El embajador italiano ofrece una recepción a la Sección Femenina de F. E. T.

SALAMANCA, 8.—Once jóvenes, pertenecientes a la organización Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, antes de marcharse para Italia, donde estudiarán la organización femenina fascista, fueron recibidas en la Embajada de Italia por el embajador conde Viola de Campalto, que las ofreció una recepción, a la que asistieron además los dirigentes de la Falange, entre los que figuraba Pilar Primo de Rivera, delegada nacional.—(Faro).

Ha sido aplicada la ley brasileña disolviendo todos los partidos políticos

Río de Janeiro, 8.—En la aplicación de las medidas referentes a la disolución de todos los partidos políticos, no ha ocurrido ninguna anomalía.

47 centros de partidos políticos, han sido cerrados.

Según se anunció, la Acción Integralista, se reorganizará en Asociación civil de fines benéficos, de sentimientos espirituales y virtudes cristianas.

La nueva significación ha sido definida por sus más antiguos dirigentes.—(Faro).

García y Compañía

Almacenes de Hierro y Aceros
 Despacho y Escritorio: Antonio Díaz, 17 y 19.—Teléfono 27.261

Almacenes de Ferrería
 San Isidro, 3.—Teléfono 25.00

Despacho al por menor
 Plaza del Pan, 4

SEVILLA

Café y Restaurant **Pedraz**
 Todo confort

Prado, 11.— Talavera de la Reina

Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO

El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

EXTRANJERO

Ayer el Comité de No Intervención comenzó a examinar las respuestas de Salamanca y Barcelona

Un comunicado oficial sobre las entrevistas de Delbos en Varsovia

Varsovia, 8.—Fue publicado el siguiente comunicado oficial en Cracovia sobre la visita de Delbos a Varsovia: «Durante las conversaciones que Delbos acaba de tener en Varsovia con todos los dirigentes de la política polaca, se procedió, en un espíritu de leal colaboración, a un examen de todos los problemas que interesan a las relaciones polaco-francesas, y todavía más, a la mantención de la paz europea. Una vez más se comprobó que la alianza polaco-francesa que existe desde 1901 constituye uno de los elementos esenciales y permanentes de la política de los dos países, que continúa también ligado en el propio interés del desenvolvimiento pacífico de las relaciones entre todos los pueblos. Los dos ministros afirmaron su voluntad común de continuar en todos los dominios la política de colaboración confiante, que corresponde al mismo tiempo a los intereses y aspiraciones de las dos naciones, así como al mismo fin de apaciguamiento general y de colaboración internacional.—(D. N. B.)»

Delbos sale de Polonia para Bucarets

Cracovia, 8.—El ministro de Negocios Extranjeros de Francia, con su comitiva, salió ayer mañana en tren especial de esta ciudad con destino a Bucarets.—(D. N. B.)

El conflicto entre Haití y la República Dominicana

Berlin, 8.—La Legación de Haití en Berlín publicó hoy su declaración en la que se refiere a los rumores sobre pretendidas divergencias entre el presidente de la República de Haití y la población. La Legación declara que en Haití reina calma absoluta. Existe dentro de la población cierta efervescencia a causa del asesinato de millares de obreros en territorio de la República Dominicana. El presidente pidió la mediación de los Gobiernos de Estados Unidos, Méjico y Cuba,

Un banquete de la asociación anglo-alemana

Berlin, 8.—Según comunican de Londres, la Asociación anglo-alemana, Fellowship, ha celebrado su segunda comida anual, asistiendo seiscientos comensales, entre ellos el duque de Coburgo, lord Halifax, Vansittart, el gobernador de Nueva Zelanda, von Ribbentrop y varios funcionarios de la Embajada alemana.

Mr. Mont Temple, presidente de la Asociación, ha pronunciado un discurso hablando de la amistad anglo-alemana, y comentando el viaje de lord Halifax, al que el primer ministro inglés había concedido gran importancia.

Lord Halifax habló también expresando, una vez más, a los representantes de Alemania la gratitud por la acogida que se le había dispensado.

NOTA INTERNACIONAL

Las con los representantes de otras naciones, han hecho surgir en París ilusiones y proyectos poco menos que pueriles.

Quién había de pensar que Francia llegaría a mostrar y tener simpatías (al menos aparentemente) por Alemania.

Cero que a ello no la mueve una recta intención, y por eso no llegará a obtener el fin que se propone, y que enmendando la intención, sería uno de los medios principales para su propia salvación.

Francia muestra sus simpatías por Alemania, pero con la vana intención de separar a esta de Italia, y con ello dar al traste con el eje Roma-Berlín. La actitud de Francia, es la del envidioso impotente que con hipocresías y fines rastroeros quiere llegar a donde otros con nobleza llegaron.

Pero Francia tendrá la misma suerte que el envidioso: ¡Que se quedará con las ganas!....

Un diputado laborista ataca en la Cámara al ministro inglés del Aire

Londres, 8.—El diputado laborista Fletcher inició anoche en la Cámara de los Comunes un violento ataque contra el ministro del Aire. En su respuesta, el primer ministro Chamberlain declaró que un día se haría justicia a lord Swinton. Es imposible dar a conocer a la opinión pública todo lo que se hizo en el Ministerio de la Aeronáutica desde que lord Swinton asumió la dirección. Con la rapidez y eficacia con que creó en tan poco tiempo una fuerza aérea de primera clase, merece el reconocimiento y la gratitud de la nación.—(D. N. B.)

EL ALCAZAR
diario del frente

Londres, 8.—La Subcomisión del Comité de No Intervención, en su sesión de ayer mañana, empezó el examen de las respuestas de los dos partidos españoles y de los informes elaborados por las subcomisiones sobre las cuestiones de fiscalización, problema de los derechos de beligerancia y realización técnica de la retirada de los voluntarios. La reunión fué interrumpida al mediodía para continuarla a las 16.15.—(D. N. B.)

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.—TOLEDO.—Tel. 1566

¡Mujeres españolas!!

La Delegación de Frentes y Hospitales

espera que colaboréis a la Navidad del Soldado

El Gobierno japonés delibera sobre las medidas que reclama la caída de Nankin

Sus fuerzas se encuentran a un kilómetro de la capital

Tokio, 8.—El presidente del Consejo y los ministros de Negocios Extranjeros, Guerra y Marina se reunieron ayer mañana en una conferencia para deliberar sobre las medidas a tomar después de la caída eventual de Nankin. Después de la conferencia, el presidente se dirigió a Palacio para dar cuenta al emperador de los resultados de la misma.—(D. N. B.)

El mariscal chino huye de la capital china

Shangai, 8.—Informan de fuente extranjera que el mariscal Chang Kai-Chek, acompañado de su consejero privado el inglés MacDonal, salió esta mañana de Nankin a bordo de un navío, dirigiéndose a Hankou. Después de la partida del mariscal, reina una gran confusión en la capital china.—(D. N. B.)

La Aviación japonesa hace un ataque general sobre Nankin

Shanghai, 8.—Las fuerzas aéreas japonesas efectuaron ayer mañana un ataque general contra la capital china. Se trata del 115 «raid» llevado a efecto desde el comienzo de la guerra.

El Ministerio chino de Negocios Extranjeros se traslada al interior del país

Londres, 8.—El corresponsal del «Times» en Pekín informa que el Ministerio de Negocios Extranjeros chino tiene la intención de trasladar su sede, actualmente en Hankou, a otro punto más al interior del país. Se calcula que la mayor parte de los funcionarios se dirigirán a Dckoungking, donde ya la mayor parte de los Ministerios tienen su sede.—(D. N. B.)

Roosevelt no reconoce el estado de guerra en China

Washington, 8.—En carta dirigida a la Comisión del Extranjero de la Cámara por el secretario del Estado, M. Hall, declara que, no habiendo sido declarada la guerra oficialmente entre China y Japón, Roosevelt no reconoce la existencia del estado de guerra que obligaría a la neutralidad.

Hull, añade, que las fuerzas del Ejército y de la Marina se encuentran actualmente en Pekín, Tientsin y Shangai y en estas bases permanecerán mientras quede en ellas un solo barco beligerante. Las naves americanas están destinadas a la protección de los súbditos y para evitar agresiones.

Afirma, igualmente que las exportaciones de los Estados Unidos a China y al Japón, se hacen con el pago al contado. Recientemente las exportaciones para

China, exceden más que las que para el Japón.

Los diplomáticos americanos, residen en Honkw.—(Faro).

El Cuartel General de Tokio confirma que las tropas niponas están a unos pasos de Nankin

Tokio, 8.—Según el comunicado oficial del Cuartel General japonés, las fuerzas niponas se encuentran próximas a Nankin. Las tropas de infantería, de aire y navales la atacaron por todas partes. La aviación japonesa ha efectuado eficazmente, incluso las transoceánicas.

La artillería se ha abstenido de disparar contra el Monte de Peupre y el mausoleo Sienatu.

El general Tang Sun Is, que manda la guarnición de Nankin, al atardecer ordenó el cierre de las puertas de la ciudad, y pasó aviso a todas las delegaciones extranjeras que abandonasen la ciudad ante la proximidad de las fuerzas niponas.

Todos los extranjeros la abandonaron, excepto los corresponsales de prensa.—(Faro).

Son acusados de uso indebido de poderes el alcalde de Nueva York y algunos otros funcionarios de aquel Municipio

Nueva York, 8.—Contra el alcalde de esta ciudad, tres altos funcionarios suyos y veintitrés destacados empleados del Municipio neoyorquino, se ha dirigido una acusación, que según conversaciones extraoficiales, consiste en que aquéllos habían hecho uso indebido de poderes, vendiendo grandes terrenos de las proximidades de la capital neoyorquina a precio bajísimo, redundando en serio perjuicio del Tesoro municipal de esta ciudad norteamericana.

¿Criminales? ¿Atolondrados? ¿Agentes inconscientes de la masonería? Que ésta no se va a echar ahora a la calle con el triángulo y el mandil y todos los chirimbolos de su ritual. Pero todos aquellos perióicos que han tenido siempre, y siguen teniendo, finísimo el olfato, no acaban de llamar la atención y tocar alarma, como si fuese imposible quitarles de la cabeza la convicción de que la serpiente actúa con tanto mayor éxito cuanto que hay muchos católicos a quienes es imposible persuadir ni hacerles sospechar de esta actuación. Pero que ella va adelante, y que, consciente o inconscientemente, tiene muchos ayudadores, es cierto.

No hace muchos días andaba yo con un sacerdote por algún centro de Toledo. Cerca de nosotros había dos personas, no importa de qué profesión; sólo diré que si eran militares no eran simples soldados, y si empleados no eran los bedeles de cualquier oficina. Sin darse cuenta de la presencia del sacerdote, lanzó una de ellas una frase que podía figurar dignamente en cualquier burdel. Repuestos de la sorpresa por la actitud de disimulo de todos, pronto fuimos a parar al tema obligado de la reconstrucción nacional. No faltó quien afirmó, con consentimiento de alguno más, que no creía que esa reorganización fuera a base de catolicismo, pues ahí tentamos a Alemania, Inglaterra... etcétera, que eran protestantes, y, sin embargo...

Seguramente que no hay asamblea masónica donde estas palabras no hubieran sido acogidas con íntima satisfacción y consignadas en la plancha. Claro que, acaso sin mucho éxito, fueron rectificadas inmediatamente por alguno del corro; pero yo no quiero recoger más que esta reflexión: ¿Estamos pasando este Jordán sangriento para quedarnos en medias caricaturas, que nunca podríamos pasar de ahí, de Inglaterra o de cualquiera otra nación, o para resucitar la España grande, imperial, de Isabel la Católica? ¿Es posible que haya español que no codicie vivir en español y hablar en español y hasta estornudar en español, si hubiera habido un modo especial de estornudar en España? ¿Y a qué España se parecería esa España sin catolicismo? ¿Aun concediendo que esa España fuese mejor o peor, lo cierto es que no sería la real, la nuestra, la eterna. O España es eminentemente católica o no es España, se ha dicho mil veces.

Ahí tiene el ilustre general Queipo de Llano otro exotismo, y mucho más peligroso, con el que aún se solazan algunos españoles en colaboración consciente o atolondrada con la odiosa masonería.

EL ALCAZAR

En Cuba se reanudarán próximamente las corridas de toros

La Habana, 8.—Las corridas de toros, que habían sido prohibidas en Cuba desde 1901 cuando la ocupación por los Estados Unidos, se reanudarán próximamente. La primera concesión de este género ha sido hecha a una compañía de la Habana, que se ha comprometido a construir una plaza cuyo coste es de 500.000 dólares.—(Faro).

LA VIDA EN TOLEDO / Junta Provincial Administradora de Bienes de Ausentes

La Patrona de Estado Mayor

La Inmaculada no es sólo la Patrona de la Infantería, aunque tal circunstancia sea la que resalte más en este día por la tradición popular del patrocinio y por la importancia del Arma gloriosa a que afecta, base primordial de los Ejércitos y elemento táctico esencial en los combates. Es también la Patrona del Estado Mayor, del Cuerpo cuyos hombres ostentan una faja azul, porque azul es el color del manto de la Purísima.

Ofrezcamos también hoy nuestra simpatía y nuestra admiración al Estado Mayor, que es el cerebro de los Ejércitos, la ciencia de la estrategia, la organización y dirección de las batallas.

En nuestra cruzada salvadora ha dado repetidas y memorables pruebas de su gran capacidad, de su competencia insuperable, de su pericia técnica de conjunto, merced a las cuales han obtenido triunfos tan resonantes nuestras tropas y han fallado tan desastrosamente los planes del mando enemigo, asesorado y servido por técnicos y especialistas extranjeros. Y además ha ofrendado sus muertos a la Patria, porque el Estado Mayor no puede estar muy lejos de la zona de fuego, y a veces, en trances apurados, tienen sus hombres que convertirse, de directores, en ejecutantes para asegurar la victoria.

EL ALCAZAR, en el día de la Patrona del Estado Mayor, brinda al glorioso Cuerpo su homenaje respetuoso y cordial.

de Ausentes

TOLEDO

SUBASTA

La Junta Provincial Administradora de Bienes de Ausentes adjudicará en arrendamiento al mejor postor el molino aceitero propiedad de don Francisco Gómez Ruiz, sito en el pueblo de Mesegar.

El arrendamiento implicará la venta al adjudicatario, de la aceituna de las fincas procedentes de ausentes en las condiciones que se señalan.

La subasta tendrá lugar ante la Junta Provincial (Santa Clara, 6) el día 14 del actual a las doce de la mañana, pudiendo presentar los pliegos en sobre cerrado hasta dicha hora.

Toledo diciembre 1937.—Segundo Año Triunfal.—El gobernador presidente.—Silvano Cirujano.

LA MEJOR CASA EN FRUTAS

ALCOVER

MARTIN GAMERO, 19 TOLEDO

El patriotismo en las clases humildes

El gobernador civil, señor Cirujano manifestó a los informadores que se había presentado en la Secretaría particular el vecino de esta ciudad, Indalecio Martín de la Iglesia, entregando la cantidad de setenta y cinco pesetas, acompañadas de una carta.

La carta, de la que les será entregada una copia, dice del patriotismo de este modesto trabajador, más de cuanto yo les dijera. He agradecido, emocionado, tal donativo, al obrero Indalecio Martín, y deseo vivamente que este ejemplo se reproduzca.

Dice así la carta: copiada literalmente y sin emendar:

«Excmo. Sr. Indalecio Martín de la Iglesia, vecino de Toledo domiciliado en la calle de los Becquer n.º 13, remite a V. E. esta nota y con heya una pequeña cantidad de sus pequeños ahorros que durante tres o cuatro meses a conseguido sin desatender las necesidades de familia pero si las innecesarias como son privaciones de espectáculos o lujos y gastos innecesarios pues cuantas privaciones no tienen nuestros hermanos en las trincheras y no sequeian de nada pues durante este tiempo de tres o cuatro meses no he dado como acostumbraba a dar ocho o diez pesetas pero compré una ucha de barro y por su orificio fui introduciendo diariamente el producto de nuestras privaciones

hasta hoy que fue rota y en ella aparacen setenta y cinco pesetas producto que entregó a V. E. C para que las ingresen endonde mas falta aga. Dios guarde muchos años.—Toledo a 7 de diciembre de 1937 II Año Triunfal. Arriba España. Viva el Generalísimo Franco. Viva el Ejército y milicias Nacionales. Indalecio Martín. Excmo. Sor. Gobernador civil de esta Provincia».

Dicha cantidad ha sido ingresada en la suscripción para la Marina de Guerra.

Sección Religiosa

SANTORAL
DJA 9

Santa Lucía, virgen y mártir, Patrona de Toledo.

Misa propia, en los Santos de Toledo, Rto doble, ornamentos encarnados.

ESPECTACULOS

TEATRO DE ROJAS—A las cuatro menos cuarto y 6,15. debut de la compañía de comedias OSETE ESPINOSA, con el gracioso juguete cómico

EL JUZGADO SE DIVIERTE

CINE MODERNO—Hoy a las 4, 6,30 y 10 15.

CURRITO DE LA CRUZ

por Antonio Vico

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4, 6,30 y 10 15;

La grandiosa producción Ufa

Rosas negras

por Lillian Harvey. Y el reporteje La reconquista de Málaga

Lea usted EL ALCAZAR

Cine Imperio

PRODUCCION U. F. A. POR LILIAN HARWEY Y WILLY FRITCH

PRESENTA HOY EL RIGUROSO ESTRENO DE

ROSAS NEGRAS

Un espectáculo de arte

Carbonería

BENITO HERNANDEZ

Carbones minerales y vegetales

Núñez de Arce, 10.-TOLEDO

CINE MODERNO

Hoy día de la Inmaculada Patrona de España y del Arma de Infantería

A las 4, 6,30 y 10,15,

Una superproducción distribuida por

Exclusivas Herrera, Orla y Bebrer y Blay S. A.

Currito de la Cruz

Dirección: Fernando Delgado

Música: Jacinto Guerrero

INTERPRETES

Elisa Ruiz Romero, Ana Adamuz, Carmen Viance, Antonio Vico, Antonio García Maravilla, José Rivero y Eduardo

Pedrote

Bar Moderno

ESPECIALIDAD JOSE ALVAREZ

EN CAFE EXPRES

Hombre de Palo-TOLEDO

CINE IMPERIO

PRESENTA HOY MIERCOLES Y MAÑANA JUEVES La grandiosa película U. F. A. el lote SIMPATIA POR ESPAÑA titulada

ROSAS NEGRAS

por LILIAN HARWEY Y WILLY FRITCH

Pescadería

JUAN TUÑON

Se reciben pescados de Fernández (Cádiz)

Martín Gamero, 21.-TOLEDO

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para mañana.

Don Angel de Diego Rubiños.

Carplo de Tajo

Hoy, (Dios mediante) será inaugurada la cocina de Hermandad de la que recibirán comida gratuitamente veinticuatro necesitados del pueblo.

Felicitemos a las autoridades por su labor incansable en pro de la nueva España.

CASA POZA

COMESTIBLES FINOS

Tornerías, 19: TOLEDO: Telf. 1690

Inmenso surtido en artículos propios de NAVIDAD

Turrone, Frutas escarchadas, Mantecadas, Polvorones, Roscos de Vino, Alfajores de almendra, Mantecadas de Astorgas, Dulce de manzana, Dulce de membrillo, Mermeladas, Frutas al natural y en almíbar, Vinos, Licores, Sidra, Champagne, Fiambre, etc., etc., e infinidad de artículos más

No olvidarse: CASA POZA

Tornerías, 19: TOLEDO: Telf. 1690

Café Restaurant

“EL ESPAÑOL”

Exquisito Café “Exprés,” de tueste natural

Servicio a la Carta :- Excelente Cocina

UNICO EN TOLEDO

Un justo deseo de las familias de los mártires de Toledo

Para el Excmo. Ayuntamiento Varias familias de los mártires de Toledo nos ruegan que llamemos la atención del Ayuntamiento acerca del abandono en que se hallan las fosas comunes donde descansan muchos cadáveres de los que fueron víctimas de los rojos por ser conocidos como adictos a Dios y a la Patria.

Partido de fútbol en Palomarejos

Los ingresos fueron destinados para la suscripción del «Aguinaldo del Soldado» Para más realzar la fiesta de la Inmaculada, la Organización Juvenil de F. E. T. y de las JONS, organizó un partido de fútbol en que compitió amistosamente con el C. D. Imperio de la Fábrica Nacional.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL. Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Confitería y Fábrica de Mazapán CECILIO MARTIN TENDILLAS, 3 - TOLEDO

El rey-emperador de Italia concede el título de marqués al mariscal Graziani

Roma, 8.—El rey-emperador concedió el título de marqués al mariscal Graziani, que de ahora en adelante ostentará el título hereditario de marqués de Neghell, como recuerdo de la primera victoria que el mariscal consiguió sobre el ejército abisinio en Somalia. (D. N. B.)

Hitler visita al general Ludendorf en su lecho de dolor

Munich, 8.—Hitler ha visitado al general Ludendorf en el hospital de Munich haciendo votos en nombre propio y en el del Ministro de la Guerra, mariscal Von Blomberg, por el pronto y total restablecimiento.

EL ALCAZAR, diario del frente

En la zona roja se quiere crear un "Gobierno moderado"

Barcelona, 8.—Se asegura que en los días próximos Azaña hará a Portela Valladares el encargo de formar nuevo Gobierno. En él, se afirma, tomarán parte miembros de los partidos de Izquierda republicana y Unión republicana, entre ellos Martínez Barrio.

Portela, que se hallaba actualmente en París, salió esta tarde en avión para Barcelona, para comenzar las gestiones propias del caso.

El nuevo camelo de la zona roja consiste en constituir un gobierno que esté de acuerdo con lo que desean las modernas democracias, para que éstas les presten su ayuda, facilitándoles material, municiones y víveres.

Y aunque mucho se acicale la fiera, se deja fuera la oreja, que denuncia cuál es su acción y cuáles sus medios.

El Santo Padre visita la biblioteca y el museo vaticano

Roma, 8.—Su Santidad Pío XI ha tenido gran interés en visitar la biblioteca para poder apreciar la nueva distribución que se ha dado al Museo Sagrado, ampliando diversas salas, entre las cuales figura una destinada al Oriente cristiano.

En esta sala ha sido colocada una magnífica imagen del siglo XVIII procedente de Cisfonia. En las demás salas se pueden admirar antiquísimos que ya pertenecían a Clemente XII y a Clemente X, cotes e instrumental farmacéutico del siglo XVI, así como otros importantes objetos.

A su llegada ha sido recibido el Pontífice por el cardenal Mercati, bibliotecario y archivero de la Santa Romana Iglesia; por el cardenal Tisserant, en la actualidad perfecto de la Vaticana, y por los directores del Museo y de las galerías, deteniéndose en su visita encada una de las salas especiales. Pío XI aprovechó la oportunidad para ofrecer al cardenal Mercati, con motivo de cumplir 70 años, cuatro volúmenes de las obras menores del propio purpurado, obras que el Santo Padre había ordenado su recogida al personal de la biblioteca.

En la sala «Sancta Sanctorum» el Pontífice se ha detenido para manifestar su satisfacción por la nueva distribución del Museo, haciendo observar que ello sirve para demostrar la continuidad que dedica la Santa Sede a la conservación de las obras de arte de que es poseedor.

Después de haber dado su bendición apostólica, el Santo Padre a las 14 35 ha pasado de nuevo a sus habitaciones particulares.

COMESTIBLES Dionisio Plaza Especialidad en aceites finos y Garbanzos de Castilla TORNERIAS, 6 TOLEDO

En Inglaterra hay mayor número de parados que nunca

Londres, 8.—Según estadísticas oficiales publicadas por el Ministerio de Comercio, resulta que a primero de noviembre pasado, el número total de obreros sin trabajo en Gran Bretaña ha aumentado en 10 955 individuos.

En consecuencia, el total de obreros sin trabajo a principios de este mes es de 1 499 203, que constituye el total más elevado registrado desde abril.—(Faro).

Los Estados Unidos pone a disposición de Alemania 18 millones de pies cúbicos de gas helio para sus dirigibles

Berlin, 8.—Noticias llegadas confirman la noticia de la autorización de los Estados Unidos a la preposición de la Comisión de Control de armamentamiento.

El Gobierno americano pone a disposición de Alemania 18 millones de pies cúbicos de gas helio para sus dirigibles.

La concesión de los Estados Unidos a Alemania podrá ser rellena hasta 1.º de noviembre de 1938.—(Faro).

Un nuevo idioma oficial en Suiza

Berna, 8.—El Consejo Confederal ha dictado una ley, por la que se reconoce como idioma nacional el retho-románico, heredado en la minoría de Cantón de Grisones. La ley agrega que, además del alemán, italiano y francés, idiomas nacionales, se considerará como tal el retho-románico.

El proyecto de ley no entrará en vigor hasta que no sea expresado por el Parlamento y además tenga el referéndum popular, el cual será hecho a principios del año próximo.—(Faro).

Disposiciones del "Boletín del Estado,"

Bugos, 8.—El «Boletín del Estado» publica, entre otras disposiciones, una orden de la Secretaría Guerra contentando la reelección de los individuos que han de causar baja en los Cuerpos de destino para quedar movilizadas en las industrias que se expresan.—(Faro).

Represalias en Túnez contra los funcionarios que intervinieron en la huelga general

París, 8.—Informan de Túnez que el residente general tomó medidas disciplinarias contra todos los funcionarios que intervinieron en la huelga general declarada el 20 de noviembre por el partido neodesturiano.—(D. N. B.)

En Viena se constituye el «Frente Patriótico»

Viena, 8.—El «Frente Patriótico» constituirá próximamente en todas las provincias para la defensa de los intereses legítimos, aunque ya se hallan constituidos en todas las provincias, los organismos provinciales de Frente Nacional alemán.—(Faro).

Andrés Mariet habla a favor de Italia fascista

París, 8.—Andrés Mariet, a su regreso de Roma, ha publicado en el órgano comunista, «L'oeuvre», un artículo resaltando la magnífica obra llevada a cabo por el régimen fascista, y personalmente por Mussolini, en toda Italia.

Termina el artículo diciendo que Francia debía imitar este espíritu constructivo y despertar de su letargo.—(Faro).

Ningún resultado práctico de la entrevista de Delbos con el gobierno Polaco

Berlin, 9.—«Hamburg Frendblatt», comentando el comunicado de la entrevista de Delbos con el Gobierno polaco, en Versovia, comprueba que Delbos no ha logrado convencer a las autoridades polacas de la necesidad del sistema colectivo y del pacto societario.

El periódico, añade que ningún resultado práctico, tendrán estas visitas oficiales de Delbos a las naciones de Polonia y Yugoslavia y menos en estas dos últimas.

Prueba de ello, es la ausencia de Stojadinevich, cuando Delbos va a realizar su visita oficial a Yugoslavia.—(Faro).

HOTEL DEL LINO GRAN CONFORT Santa Justa, 15 - TOLEDO

LA SUIZA PARA DESAYUNAR BIEN -- PARA MARCHAR BIEN -- EN LA REPOSTERIA Y LECHERIA LA SUIZA ARMAS, 5.-TOLEDO

Cuando visite TOLEDO SABOREE LOS VINOS DE LAS MAS FAMOSAS MARCAS MUNDIALES Y GUSTE LOS EXQUISITOS MAZAPANES De la Casa Domingo Aguado Cuesta de Belén, núm. 9. - TOLEDO

SI QUIERE VER SENTIR LA EPOPEYA DEL ALCAZAR LEA EL LIBRO DEL COMANDANTE Martínez Leal El Asedio del Alcázar (Memorias de un testigo) EN TOLEDO Adquéralo en la librería de VIUDA DE MARTINEZ VEGA OBJETOS DE ESCRITORIO y ASUNTOS RELIGIOSOS Comercio, número 51.—Toledo.

Bares TOLEDO y ORIENTAL Zocodaver, número 45 y calle Nueva, número 3.-Toledo Especialidad en mariscos del día Café Licores y Fiambres

Especial para EL ALCAZAR

Un documento histórico

La Carta Colectiva del Episcopado Español, ha tenido eco en todo el mundo. La verdad escueta, clara, reveladora de hechos comprobados, ha iluminado con vivos destellos de verdad, el campo de las inteligencias, y las figuras más destacadas del pensamiento no ya tan solo cristiano, sino de las Intelucciones de buena fe y sentido práctico de la realidad, han expresado de un modo fehaciente y categórico, su adhesión entusiasta y entera a las palabras de los dignísimos obispos Españoles.

Ellos, han hecho la mejor defensa de nuestra gesta heroica; ellos han arrancado del mórbido indiferentismo, a los Católicos que, en ciertas publicaciones extranjeras, han sostenido la legalidad de un gobierno que había violado todas las formas jurídicas sobre que cimentaba su soberanía; ellos, han convencido a cuantos de buena fe seguían viendo en la guerra actual, el resultado del ambicionismo de unos cuantos militares, contagiados del virus de los «pronunciamientos»; ellos, en fin, han disipado las numerosas reservas mentales que oscurecían el espíritu de tantos católicos mal informados, dándoles el verdadero sentido de la actual contienda Española.

El Orbe católico ha sentido toda la horrorosa tragedia por la que atraviesa España; la luz de la verdad ha sido puesta «sobre un candilabro» e iluminado a todos los «hombres de buena voluntad». De ahí, la grandiosa manifestación de la «Unidad Católica». Pueblos de todas las razas, lenguas y naciones, han enviado a los católicos españoles, muestras de simpatía y de estimulador aliento. Sabemos que son millones los corazones que, en las horas de congoja y ansiedad por las que ha atravesado España, han pedido a Dios dé, a nuestra Patria, «La paz de Cristo en el Reino de Cristo».

La Internacional «Cristiana» ha respondido adecuadamente a la Internacional comunista, y hoy día el pueblo fiel a la Iglesia ha manifestado su solidaridad y simpatía hacia la «España Mártir», hacia la «España tradicionalmente cristiana», hacia el pueblo español «profundamente católico» que antes que dejar perder los valores y tesoros de la civilización occidental, eminentemente cristiana, «lanzase a una nueva cruzada en la que funde, en una sola idea, la defensa de Dios y de la Patria».

«La revolución fué esencialmente «anti española». La obra destructora se realizó al grito de «Viva Rusia!», a la sombra de la bandera Internacional comunista. Las inscripciones murales, la apología de personajes forasteros, los mandos militares en manos de jefes rusos, el expolio de la nación en favor de los extranjeros, el himno Internacional comunista, son pruebas sobradas del odio al sentido nacional y al espíritu de la Patria.»

He ahí el testimonio más fehaciente de lo que es la España marxista. La condensación de todos los «Antis», la idolatría de todas las negaciones, el odio a todo lo que tiene un sentido tradicional, cristiano y cultural en orden al progreso de la Patria.

Si el gran Donoso Cortés despertara del sueño eterno y echase una mirada sobre nuestra lucha épica vería la confirmación de una de sus más felices predicciones: «Los pueblos cansados de tantas y tantas experiencias, dejarán las cumbres del Olimpo, donde las pasiones se convierten en Dioses, y se idolatran sobre los altares y subirán a la cumbre del Gólgota para abrazarse a la cruz donde se hacen de las pasiones un altar.»

Porque la lucha actual es la expresión máxima de los valores espirituales de España y el punto

álgido de un amanecer nacional, en que las soluciones cristianas a los diversos problemas humanos, han de tener adecuada interpretación.

«Lo que se ventila en esta guerra —dice el cardenal Verdier— es el porvenir de la Iglesia Católica y de la civilización por ella fundada. Si España ofrece hoy el ejemplo de un sacrificio único en la Historia, es porque los enemigos de Dios la eligieron para la primera etapa de su destrucción.»

«Permitidme —añade monseñor Constantini— que, desde esta Roma Imperial, desde esta reunión llena de sentido misionero, yo envíe a los católicos de España el saludo de solidaridad cristiana, ofreciendo el homenaje de nuestra admiración a las falanges de atletas caídos por Cristo, al par que aseguramos al Episcopado Español que su nobilísima Carta ha encontrado profundo eco en nuestros corazones.»

La brevedad de un artículo periodístico, impide citar los testimonios alentadores de Mgr. Husley, del Episcopado Americano, Italiano, etc., sin que se quiera olvidar a esa pléyade de católicos que, con las armas de la pluma, han defendido con energía y feosón nuestra gran lucha; y a quienes el documento del Episcopado Español ha ampliado los horizontes para proseguir en su campaña meritoria.

Por encima de todas las pasio-

políticas que puedan agitar a los individuos de diferentes nacionalidades, la Carta Colectiva de los obispos españoles y el testimonio de personalidades relevantes en el campo intelectual, se levantan de la tormenta que oscurece los horizontes terrenos para salvaguardar los «horizontes divinos y de la civilización». Es indiscutible ya, que España, Rusia y México: son las facetas del mismo poliedro cristalizado en «odio anti cristiano». Y todo esto, lo debemos al celo vigilante de nuestros Prelados, a su actuación en defensa de los principios indestructibles de la Religión y de la Patria, a su amor a Dios y a España.

«Soldados de Dios» ha llamado recientemente el Generalísimo, a los que, con la punta de sus bayonetas defienden nuestra Historia y nuestro porvenir; y con ello, no ha hecho más que confirmar, con su autoridad indiscutible, lo que mil voces y de mil modos, ha proclamado la voz autorizada de la Jerarquía.

Meditemos, pues, todos los españoles atentamente ese Documento, impregnándonos, por decirlo así, de la sabia doctrina en él contenida, tengámonle con veneración en nuestras bibliotecas, porque en él se encierra la síntesis de nuestra Cruzada «por Dios y por la Patria».

José I. RODRIGUEZ

LUNAS MARRUEGAS EN TRINCHERAS DE ESPAÑA

EL RAMADAN

La religiosidad del marroquí se muestra viva e intensamente durante este periodo de días, de penoso ayuno y vigilia constante. La larga hilera de chabolas a lo largo de la trinchera, está silenciosa, ni una voz rompe su quietud. Largas horas de meditación y sacrificio perfuman el ambiente lleno de una religiosidad profunda.

Voy cruzando lentamente por entre tanto ejemplo admirable; los centinelas saludan mi paso con una sonrisa blanca, su rostro pálido me habla de la dureza del ayuno, sumado a los trabajos del servicio. En una, sin embargo, oigo una voz cascada que me llama; es la del chibani Mohamed R. Has el Hassan.

—Pasa, alférez... Pasa... Pronto acabar Ramadán, hoy, y tú tomaré conmigo.

Es la voz callada de un venerable anciano, más venerable aún, porque su vida es un largo rosario de servicios para mi Patria. Su cara, terrosa y enjuta, que viste una barba poblada y blanca, no tiene señales de fatiga, es poco el sacrificio, porque si el cuerpo no se alimenta, el alma en cambio asoma radiante, henchida de fe en sus ojos, esos ojos de musulmán viejo, que saben mirar muy hondo y leer el pensamiento. Sabe inglés, alemán, francés, medicina, religión, música e historia... una historia fantástica... muy fantástica y brillante que me hace abrir la boca embelesado al escucharlo; sabe muchas cosas más, y sabe también en gran manera amar a España y a nuestro invicto Caudillo.

El tiempo pasa volando, la cálida fantasía del chibani es una cascada de perlas que se derrama sobre un piso de cristal; su voz cansada y lenta es música divina que me hechiza; escucho ávido su palabra justa y sus historias esparcen en mi alma un perfume oriental.

De pronto, la voz vibrante del fakir rasga el aire, como aguda flecha; es el grito de una raza que cree en Dios y en sus destinos.

El grito prolongado y firme, medio plegaría medio canto, llega a la trinchera roja; la canalla irreverente y maldita escupe fuego de odio e impotencia, música admirable, hermoso acompañamiento a la plegaría. Es la hora de comer; se acabó el ayuno por doce horas, el «g'u' g'u» de las teteras y pucheros exhala un olorillo agradable y risueño; se animan los semblantes y las chabolas reviven bulliciosas.

Uñas tazas de líquido dorado y humeante, unos rostros sonrientes y animados; dátiles, higos, nueces, pinchitos de carne sazónada, olor a «quifi», hierbabuena y té... La chabola silenciosa, taciturna antes, es ahora un rincón alborozado y sonriente; si algo faltaba el chasquido de las balas rusas son las palmas que corean el holgarlo. Hay música en mi obsequio. Un «guimbri» quejumbroso y bien templado vibra entre los dedos del chibani con maestría insuperable, la voz ronca y gastada del anciano inicia una canción que corean los otros a dos voces... la monotonía rítmica del canto, el perfume del té y la hierbabuena, la mirada amiga de tantos ojos negros y el «quifi», fumando en larga y arábica pipa, me invitan a soñar... A soñar en el Imperio de mi raza fuerte... En el nuevo estilo que nace en las trincheras de España donde África llena las chabolas, y en el corazón del moro, donde España llega a todos los rincones.

Pronto acabará el ayuno; saldrá la luna hinchada y luminosa, cantará el fakir sus oraciones, escucharán silenciosos los creyentes y los cristianos que tenemos la dicha de vivir con ellos celebraremos también la Pascua del Ramadán.

¡Centellean sus pupilas de ilusión al comentarlo! Habrá «nuba» (música), «cúscus», gallina, té, mucho té y mucha alegría. Estará el «Kaid de más fuerza» (comandante), estarán todos los kaidés, todos vivirán la fiesta y el moro será feliz... Muy feliz, muy orgulloso de sentirse hermano de espa-

Los españoles de Fuenterrabía

Ocho, diez, catorce meses viviendo entre los rojos. El marido asesinado, el hijo desaparecido, el hogar deshecho, la casa saqueada, el temor y el peligro constante, los registros domiciliarios, la checa, la cárcel, después el hambre, las colas, el frío... ¡De todo esto, cuánto y cuánto pueden contar los que han logrado evadirse de la zona roja! Por fin les llegó, después de mil arduos, el día de conseguir el deseado pasaporte. Unos por Embajadas, otros por la Cruz Roja, algunos por las Casas Regionales; pero a pesar de esto, no terminaba sus sufrimientos. Aquí les quedaba el viaje a Valencia, en camiones incómodos, algunos descubiertos, hacinados como bestias, expuestos a las iras, no del pueblo, sino del populacho rojo. Tenían que atravesar los controles de los pueblos en los que cualquier analfabeto les ponía reparos.

Al fin, después de diez o doce horas de viaje se vislumbra Valencia; ya parece que se va a terminar el martirio... pero aún es pronto; falta que la policía examine la documentación. Momentos de verdadera ansiedad, del sí o del no de aquel hombre, que por ser rojo no podía ser ni bondadoso ni justo, ni mucho menos amable, dependía poder o no escapar de entre aquellas fieras desgrezadas de personas. Van quedando a un lado las personas que a su criterio no deben pasar aunque la documentación esté perfecta; la cara de tristísima de estas personas que ven cómo se van las demás, nublan la alegría de aquellas que ya se consideran libres de los rojos... Pero todavía les falta algo. Hay que apurar hasta la última gota de la amargura; tienen que sufrir un nuevo registro; tienen que examinar las ropas de sus míseros equipajes, los vestidos que llevan puestos; algunas tienen que desnudarse para que sean examinadas hasta las prendas más íntimas y... aquellas escrupulosas milicianas en algunos casos, han querido averiguar hasta lo que llevaban dentro de su cuerpo... Por fin ha terminado el registro. van a montar en el barco que les ha de alejar de aquellos seres inhumanos ¡qué felicidad! Suben en tropel al barco, francés o inglés; ya se creen que van a ser tratados como personas, pero no, se equivocan; se les va a tratar como «emigrantes», algunos capitanes quieren ser amables, pero no pueden pasar del deseo; por lo visto hay que cumplir órdenes recibidas.

Los pobres fugitivos, todo lo sufren con paciencia, y con disgusto al ver que no son malos solamente los rojos españoles... Pero la alegría de verse cada vez más lejos de la España marxista les consuela de las vejaciones. Por fin... Francia a la vista. En cuanto se pise territorio francés el panorama cambiará. Son fugitivos que buscan en la nación vecina el derecho de asilo y que por humanidad, por decoro y por educación, por tratarse en su mayoría de damas, han de recibirlos con los brazos abiertos... Nuevo desengaño. No se puede desembarcar hasta que el tren este formado; por lo visto temen que el espíritu cristiano y el amor patrio de los fugitivos contagien a los sin Dios y sin patria, franceses y eso no lo puede consentir un Gobierno... del Frente Popular.

Al tren; aquellas pobres mujeres, viejos, niños, demacrados todos con las mejillas surcadas por los ríos de lágrimas que les hizo verter su dolor, tienen que llevar a rastras sus equipajes porque la Francia roja—la Francia buena no puede acercarse a donde están los fugitivos—no hay quien quiera ayudar a un evadido de la España roja... En el tren no se cabe, pero no hay quien se quiera quedar en tierra... por si las moscas. Unos encima de otros se van colocando, el dolor, y el ansia de verse libres de todos aquellos ha hecho limitada la capacidad de sufrimiento de aquellos desgraciados. El tren atraviesa Francia en todo el camino no deja de verse puños en alto... ¡pobres franceses, qué triste porvenir se les presenta...! Hendaya, Iruya, Fuenterrabía... ¡qué emoción más grande! Se ha pisado tierra española, y españoles son los que allí rodean a los viajeros que ya vuelven en aquel momento a ser tratados como personas. Abrazos, sonrisas, alegrías, ¿llevar una señora una maleta? Qué desatino, los españoles no son tan groseros como para consentirlo. Amabilidades por todos lados, se acabaron las vejaciones, los insultos los miedos, el hambre... A rezar, a comer, a saludar con el brazo extendido y la mano abierta, a gritar fuerte, ¡Arriba Cristo Rey! ¡Arriba España! ¡Arriba Franco!. Gritar fuerte que comprendemos vuestra ansia de hacerlo, y nuestros oídos ya están acostumbrado a ello.

Qué contraste para los llegados. En unas horas se ha pasado de las tinieblas a la luz, de odio al amor; de las humillaciones, al agasajo. Los evadidos lloran de alegría y de emoción; primera alegría y primera emoción que han recibido después de ocho, diez, catorce meses viviendo entre los rojos; esta primera alegría no la olvidarán nunca los que han pasado por Fuenterrabía y han visto al Socorro Blanco. Pero no les basta con no olvidarlo, quieren agradecerlo, y es más, quieren exteriorizar su agradecimiento. El Socorro Blanco y los habitantes de Fuenterrabía hacen lo que hacen primero por amor a Dios que manda, dar de comer al hambriento; dar posada al peregrino; consolar al triste... y segundo, por patriotismo, pero nunca para que se lo agradezcan. Pero es deber de los que han experimentado esa emoción saberla agradecer. ¿Cómo? Abriendo una suscripción entre todos los toledanos que han entrado en nuestra España por Fuenterrabía y con su importe enviarles unas medallas modestas—los tiempos no permiten lujos—de nuestra Virgen del Sagrario, para que puedan lucirla sobre sus pechos aquellas personas del Socorro Blanco que con su labor hicieron verter lágrimas de alegría a los que hasta entonces sólo las habían vertido de dolor...

AGRICULTOR TOLEDANO

ños que supieron captar su voluntad y creer en Dios.

Cuando la guerra acabe, cuando estos hombres valerosos y abnegados celebren el Ramadán en la quietud de sus barrios moros, en su memoria vivirán los que celebraron en España. Y cuando pasen muchas lunas, algún jovencito imberbe hoy, hablará a nuevas generaciones de esta fiesta, de esta guerra de salvación; sus manos resacas y sarmientosos arrancarán armoñas al «guimbri» caprichoso; su voz cansada y ronca cantará las gestas del labor; alabanzas al comandante valeroso y bueno, que sabía llegarles al corazón y col-

maba sus deseos. Cantará al «kaid de kaides», al Generalísimo invitado... Y su fantasía luminosa y radiante derramará perfumes de ensueño en los cálidos temblorosos de las almas jóvenes.

La hermandad sellada en sangre seguirá su curso y la imaginación juvenil embelesada seguirá paso a paso, la ruta victoriosa de sus abuelos.

José MOLTO

Casa Díaz
la mejor en flambres
TOLEDO

UN DECRETO IMPORTANTE

Reglamento para la aplicación del Servicio Social de la mujer española

El «Boletín Oficial del Estado», correspondiente al día 30 del recién finado noviembre, publica un decreto del Generalísimo Franco, aprobando el mencionado Reglamento. En consideración a su gran interés reproducimos a continuación e íntegramente su articulado:

CAPITULO PRIMERO

Normas generales.—Artículo 1.º El Servicio Social representa la participación que la mujer española asume en la tarea de reconstruir España.

Como exponente de virtudes y sacrificios no consiste en el pasivo cumplimiento de actos técnicos, administrativos o mecánicos. Requiere imprimir a éstos el sello de una hermandad efectiva entre los españoles que sufren y los que les socorren en su dolor.

Art. 2.º Las mujeres en cumplimiento activo del Servicio Social se considerarán empleadas en el servicio inmediato a España. Les alcanzará todo el honor debido a los que cumplen, exactos y generosos, un quehacer nacional, pero les obligarán también la disciplina, dignidad y compostura exigibles a todos los servidores directos de la nación.

Art. 3.º Los certificados acreditativos de haber cumplido el Servicio Social y las insignias que tendrán derecho a ostentar las mujeres en posesión de los mismos serán su título de arraigo en la nueva España, fundada sobre la sangre verídica por sus mejores hijos y mantenida por la unánime colaboración de todos en las tareas de justicia y hermandad.

Art. 4.º Aunque moldeado el Servicio Social en forma de cumplimiento voluntario de un deber nacional, el Estado protege en su derecho a todas las mujeres que se dispongan al desempeño del mismo.

En este sentido las mujeres cumplidoras de algún servicio público que deseen incorporarse al Servicio Social tendrán situación idéntica a la de los varones llamados al servicio de las armas. Los jefes de las dependencias del Estado, provincia o Municipio donde aquéllas tengan empleo podrán disponer, por conveniencia del servicio, que la prestación del Servicio Social se espacie en uno, dos o tres años y señalar dentro de cada período los meses en que haya de realizarse. No obstante esta facultad, el señalamiento concreto de los años será función exclusiva de la interesada.

Para el ejercicio del derecho que en este artículo se les concede los jefes de las expresadas dependencias consignarán su visto bueno en todas las solicitudes de incorporación suscritas por mujeres en quienes concurre la circunstancia de ser funcionarios públicos.

Art. 5.º Las mujeres empleadas en entidades individuales o colectivas dedicadas a cualquier género de actividad industrial o mercantil tendrán derecho a que les sean reservadas sus plazas durante el tiempo de prestación al Servicio Social.

Los jefes de las empresas privadas ostentarán a este respecto derechos iguales a los que en el artículo anterior se conceden a los jefes de dependencias u oficinas públicas.

CAPITULO SEGUNDO

Incorporación al Servicio Social.—Artículo 6.º El ingreso en el Servicio Social se solicitará por escrito, ajustado a los requisitos siguientes:

a) De forma.

Consignarse en el impreso que acuerde y ponga en circulación la

Delegación nacional de Auxilio Social. Queda ésta obligada a organizar su venta, de suerte que pueda ser adquirido en todos los pueblos del territorio nacional. El precio máximo a que habrá de facilitarse cada impreso no excederá de 150 pesetas.

(b) De fondo.

Entre los datos que habrán de ser consignados en la solicitud figurarán necesariamente éstos:

(a) Conocimientos técnicos, profesionales o especializados que posea la solicitante.

(b) Si la prestación del Servicio Social habrá de hacerse por un espacio ininterrumpido de seis meses o por fracciones, expresando en este caso el número y espacioamiento de aquéllas y en los dos casos las fechas del comienzo y fin del servicio.

(c) Si la solicitante deja la determinación de las fechas de prestación del servicio a la discreción de los mandos del Auxilio Social y acepta el compromiso de presentarse a desempeñarlo cuando dichos mandos se lo ordenen.

(d) Condiciones de fortuna en que personalmente se encuentra la solicitante y las de sus padres o parientes obligados a prestarle alimentos.

Las afiliadas a Falange Española Tradicionalista y de las Jons, cursarán la instancia por el conducto jerárquico de la organización. La delegada provincial de la Sección Femenina consignará, si procede, su visto bueno; en otro caso la devolverá a la interesada con las indicaciones necesarias.

c) De tiempo.

Las solicitantes habrán de formular su solicitud tres meses antes como mínimo a la fecha en que dará comienzo el primero o único plazo de prestación del servicio.

Las declaraciones una vez hechas no podrán ser alteradas, salvo la existencia de causa suficiente que se invocará y justificará, el guiendo el conducto jerárquico ante la Delegación nacional de Auxilio Social. Esta resolverá discrecionalmente sobre las mismas.

d) Presentación de las instancias. Las solicitudes serán dirigidas al delegado provincial de Auxilio Social de la provincia donde la instancia se formule. La presentación se hará en la Delegación de Auxilio Social establecida en la localidad de residencia de la solicitante. Si en este pueblo no existiera Delegación de Auxilio Social, la presentación se hará en cualquier de los inmediatos a él donde exista el órgano referido.

Art. 7.º El jefe del departamento de organización afecto a cada Delegación provincial de Auxilio Social formará el censo de todas las solicitudes hechas en la provincia de su jurisdicción y lo comunicará al Departamento Central de Organización en el plazo máximo de quince días. También dará cuenta quincenalmente de las incomparencias de las inscritas en el censo una vez llegado el plazo de su incorporación.

El Departamento Central de Organización le comunicará a su vez las modificaciones que deban introducirse en el censo en virtud de las resoluciones que son de su competencia acordar.

Art. 8.º Los Delegados provinciales de Auxilio Social, en vista del censo formado con arreglo a las prescripciones del artículo anterior dispondrán la incorporación de las mujeres sujetas al servicio en las fechas y por los plazos correspondientes. Tan pronto como las interesadas sean inscritas en el censo serán notificadas de este particular y quince días antes de la fecha de cada incorporación se les

dirigirá un requerimiento individual.

Tratándose de afiliadas a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, la citación se hará en el plazo referido por conducto de su Delegación local.

Quince días antes de dar término a su servicio, el delegado provincial de Auxilio Social comunicará este extremo a la delegada provincial de la Sección Femenina.

Art. 9.º En el acto de la incorporación las presentadas al Servicio Social serán provistas del documento donde se hará constar de modo exclusivo el cumplimiento de él. Dicho documento será fijado por la Delegación nacional de Auxilio Social, a quien corresponderá además la facultad única de expedirlo mediante la percepción de derechos que no excederán en ningún caso de quince pesetas y llevará el detalle necesario para acreditar los varios servicios prestados y todas las incidencias surgidas en su cumplimiento. Igualmente se facilitará a las presentadas la insignia que acredite el desempeño activo del Servicio Social, la que habrán de ostentar continuamente durante el tiempo en que le cumplan.

En la realización de las varias funciones que integran el Servicio Social vestirán las prendas reglamentarias acordadas para cada institución.

En caso de insuficiencia de medios de fortuna los elementos y prendas determinados en los párrafos anteriores se facilitarán gratuitamente por Auxilio Social.

Art. 10.º El destino a los diversos servicios e instituciones del Auxilio Social se hará en armonía con los conocimientos técnicos, profesionales o especializados que posean las incorporadas al Servicio Social.

La Delegación nacional de Auxilio Social, atendidas las posibilidades que le proporcione el censo, organizará los servicios en forma cíclica al objeto de que toda mujer incorporada al Servicio Social preste sus funciones en los varios ramos e instituciones de aquél. En el ciclo total de funciones será reservado un espacio de tiempo suficiente para proporcionar a toda mujer los conocimientos indispensables para el perfecto cumplimiento de sus deberes sociales y desempeño de su misión en el seno del hogar.

CAPITULO TERCERO

Prestación del Servicio Social.—Artículo 11.º En términos generales será cumplido el Servicio Social dentro de la provincia a que pertenezca la localidad donde la solicitante tenga su residencia habitual.

Las variaciones posteriores de domicilio debidamente justificadas producirán incorporación en la provincia correspondiente al lugar de la nueva residencia.

La exposición de causas bastantes, apreciadas discrecionalmente por la Delegación nacional de Auxilio Social, confiere derecho a prestar el servicio en provincia distinta a la del domicilio de la solicitante.

Art. 12.º La Delegación nacional de Auxilio Social, cuando las necesidades de la nación así lo reclamen, podrá disponer sea cumplido el servicio en provincias diferentes de las expresadas en el artículo anterior.

Esta modificación sólo será imputada en defecto de personas que voluntariamente acepten el cambio de residencia y tendrá carácter temporal constreñido al tiempo en que perduren aquellas circunstancias anormales.

Art. 13.º El Auxilio Social facilitará el traslado, alimentación y residencia de todas las mujeres que presten su Servicio Social en lugares distintos de sus domicilios o de los determinados por ellas mismas en su solicitud de incorporación.

La residencia será cumplida en hogares que al efecto instale el Auxilio Social o en establecimientos merecedores de la máxima garantía moral y sobre los cuales ha de recaer una declaración previa y expresa en dicho sentido del gobernador civil de la provincia.

Las obligadas a trasladarse fuera de la localidad de su residencia podrán elegir el establecimiento o casa en que habrán de residir, pero tratándose de hijas de familia, esta designación expresa y concreta habrá de ser autorizada por sus padres o guardadores legales.

Art. 14.º Los gastos de traslado, alimentación y estancia correrán a cargo de las interesadas o de sus familiares obligados legalmente a proporcionarles alimentos civiles.

Cuando unas y otros carezcan de medios de fortuna para atender total o parcialmente a los referidos gastos serán cubiertos en su totalidad o en la proporción que justamente proceda, por el Auxilio Social. La Delegación nacional de este servicio dictará los acuerdos necesarios al efecto en vista de los datos expuestos en las solicitudes de incorporación y de las diligencias que para comprobar estas manifestaciones puede acordar. La libre fijación por las interesadas del establecimiento o domicilio particular en que habrán de residir causará la obligación de costearse estos gastos y los de su alimentación.

Art. 15.º La estancia en los hogares instalados por el Auxilio Social o en los establecimientos señalados por él lleva consigo la obligación de acatar el régimen interior y disciplinario de tales instituciones. Las faltas cometidas en este aspecto se considerarán realizadas en el desempeño del Servicio Social y serán corregidas conforme a las normas que en el oportuno lugar de este Reglamento se establecen.

Cuando en un mismo establecimiento coexistan personas que costeen personalmente sus gastos de estancia y alimentación, con otras atendidas totalmente por el Servicio Social, no podrá establecerse entre ellas ninguna diferencia de trato o régimen.

Art. 16.º Atendidos los fines que ha de cumplir el Servicio Social y su eficacia en orden a la forma-

ción social de la mujer española, las Diputaciones provinciales subvencionarán con cargo a sus presupuestos las residencias y hogares que establezca el Auxilio Social para estancia de las mujeres que cumplan el Servicio fuera del lugar habitual de su residencia.

La subvención consistirá en una cantidad proporcional a la suma que los presupuestos provinciales consignen para atenciones de enseñanza y asistencia social. El Gobierno general del Estado o el organismo que le suceda en sus actuales funciones, oyendo la Delegación nacional de Auxilio Social y la Mancomunidad de Diputaciones provinciales establecerá dicho tanto por ciento. La Delegación nacional llevará cuenta separada de las cantidades que perciba con cargo a la expresada subvención y por conducto del secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, hará rendición anual de ella al organismo competente del Estado.

Art. 17.º La prestación del trabajo se hará constar por los jefes de las dependencias o servicios del Auxilio Social en el documento expresado en el artículo noveno. Al propio tiempo remitirán dichos jefes parte diario a la Delegación provincial de que dependen para que se tome nota de las asistencias y conceptuaciones en el historial que la Delegación provincial abrirá a toda mujer incorporada al servicio.

Art. 18.º Los directores o jefes de Hospitales y establecimientos creados durante la presente guerra para atender las nuevas necesidades sociales comunicarán a los delegados provinciales de Auxilio Social las precisiones de dichos establecimientos en orden a la colaboración femenina gratuita.

Los jefes provinciales de Auxilio Social, en vista del censo formado, dispondrán las mujeres que hayan de incorporarse a aquellos establecimientos y el tiempo de prestación del servicio por cada una.

Los jefes y directores de los establecimientos objeto de este artículo admitirán necesariamente a las personas que dentro del cupo por ellos mismo establecido les sean enviadas por los delegados provinciales de Auxilio Social. Sólo en efecto de personas facilitadas por el Auxilio Social podrán recibir directamente solicitudes en que las mujeres comprendidas en la edad de diecisiete a treinta y cinco años interesen prestar servicio en dichos centros de manera voluntaria y gratuita.

(Continuaremos en el número de mañana).

EL FRENTE Y NOSOTROS

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra: Sargentos Sebastián R villa de Andrés, Juan Martín Hernández y Angel Ceno Moyano, y erillero Antonio Rodríguez Ramos, de la batería de obuses del 21.

José Pascual Ruiz, Antonio Alonso Camacho y Emilio Fernández Álvarez, de Regulares de Larache número 5, primer tabor, 2.ª compañía.

Félix Hernández, Feliciano González y Luis Martín, del regimiento de Infantería San Quintín, 25, 8.º batallón, 4.ª compañía.

Adolfo Pérez Barranco, Andrés Álvarez Arranz, José Valentín López, Alfonso Fernández Galdrano, de la 1.ª sección de la 9.ª batería de Anil-tanques.

DONATIVOS RECIBIDOS

Doña Aurora Ruiz Ruiz nos envía un rosario para el soldado Feliciano Eivira.

La señora viuda de Rubias ha entregado un paquete de libros de texto.

Una Historia de España de Miguel López de la Torre, de nueve años, para el soldado Sebastián González, del regimiento de La Victoria, quien la recibirá por Correo.

Enviamos por correo: a Justo Nieto Hernández, del batallón de Voluntarios, una pluma estilográfica; a Victoriano H. Martín, del regimiento de Argel, libros, y a Angel Alarma, del batallón de Bailén, libros.

Las vanguardias japonesas irrumpieron ayer en Nankin, la capital de China

Londres, 8 (madrugada). — Se confirma que las primeras fuerzas japonesas que luchaban cerca de Nankin rompieron la resistencia que oponían los soldados chinos y penetraron en la ciudad. Los soldados japoneses avanzaron hacia el interior de Nankin con grandes precauciones. En los suburbios de la ciudad fué donde los japoneses encontraron alguna resistencia. Se dice que los soldados chinos, al abandonar la ciudad, prendieron fuego a todos los depósitos de gasolina para crear al Ejército japonés grandes obstáculos y entorpecer su avance.

Como consecuencia de este acto salvaje, han resultado infinidad de muertos y heridos entre la población civil.

Como parte de Nankin está ardiendo, el Mando japonés ha tomado medidas para proteger a sus soldados. La ocupación total de Nankin por las fuerzas japonesas será cuando remitan los incendios en la zona que ha sido devastada por la horda china. (D. N. B.)

Nieva intensamente en el frente de Aragón

Lisboa, 8 (madrugada). — En el frente de Aragón está nevando desde hace 24 horas, con tal intensidad que la nieve impide toda actividad guerrera.

Una mujer italiana antes de morir pide besar la bandera y vestir el uniforme

Trento, 7. — Ha fallecido en el hospital de Santa Clara, en donde se hallaba hospitalizada a consecuencia de una enfermedad incurable, la joven italiana Ildegarda Tabarelli, de catorce años de edad.

Asistía a la enferma su propia maestra, que había acudido amorosa a la cabecera del lecho. Pocos momentos antes de fallecer la señorita Tabarelli expresaba a su maestra el deseo de poder besar la bandera italiana y de ser amortajada con el uniforme de las jóvenes italianas.

La maestra que recogió su último suspiro, cumplió aminorosa la patriótica voluntad de la que abandonó para siempre su Patria. — (Uzi).

Preparando el cambio de color

Perpignan, 7. — Desde la caída del Norte de España se viene observando que elementos considerados neutros e incluso individuos de filiación semi izquierdista procuran para congraciarse con las autoridades nacionalistas facilitar la evasión de fugitivos a los que recomiendan hacer constar sus nombres en la España nacional.

Un decreto del Caudillo sobre la reconstitución de las Reales Academias

Salamanca, 8 (madrugada). Texto íntegro del Decreto convocando una sesión plenaria a todas las Academias el día 6 de enero próximo.

En homenaje a la venerada tradición española de colocar la vida doctoral bajo los auspicios de la Inmaculada Concepción de María, se ha escogido el día de hoy para proceder a la convocatoria de las Reales Academias de España, cuyas tareas se encuentran desde hace tiempo interrumpidas y cuyo renacer es con impaciencia esperado en la España Nacional.

El Estado espera de la nueva etapa de actividad de nuestras Academias un gran incremento en las publicaciones científicas e históricas; las publicaciones de importantes libros y anuales periódicos en que se reflejen en su forma más elevada el pensamiento nacional, la atribución que a las Academias será encomendada de premios nacionales que estimulen al talento en su función creadora, la difusión de tratados didácticos destinados, no sólo a nuestros institutos, liceos y escuelas, sino a los de todos los países del mundo, y en especial a los de lengua española.

En su virtud, dispongo:
Artículo primero: El día 6 de enero de 1938, y en el paraninfo de la Universidad de Salamanca se reunirán nuestras Academias en sesión solemne. Esta reunión comprenderá conjuntamente a las Academias de

la Lengua Española, de la Historia, de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, de Ciencias Morales y Políticas, de Bellas Artes de San Fernando y de Medicina, las cuales con servarán en lo sucesivo el título de reales, en alusión a su origen histórico, y formarán juntas un cuerpo total con el nombre de Instituto de España, cuyos detalles de organización y atribuciones se especifican en 2 disposiciones reglamentarias.

Artículo segundo: A la reunión plenaria a la que alude el artículo anterior deberá subseguir para cada una de las Academias, separadamente, las reuniones ordinarias según el compás periódico habitual de cada una, consagrándose a las tareas normales de la Corporación.

Artículo tercero: En el periodo comprendido entre la fiesta de la Inmaculada y la reunión plenaria del próximo seis de enero se procederá a la reorganización de cada una de las Academias por un comité formado bajo la presidencia del presidente de la Comisión de cultura y por tres representantes de cada una de las Academias designados por dicho presidente, uno entre los miembros numerarios de recepción más recientes y otro entre los miembros numerarios de recepción más antiguos y otro, en fin, entre los miembros selectos más antiguos en expectativa de recepción. Este último en calidad de secretario, actuando uno de aquellos de secretario general.

Artículo cuarto: Las tareas de reorganizaciones a que se refiere el artículo anterior, deberá comenzar lo más tarde el 15 de diciembre y estar terminadas en 1.º de enero de 1938, fecha en que el Comité de referencia la elevará a la Superioridad el resultado de las mismas, a cuyo tenor se procederá a la invitación nominativa a cada uno de los académicos numerarios, recibidos o electos, pudiendo estos últimos ser recibidos en sesión privada entre el 1.º y el día 6 de enero, a reserva de una sesión pública que pueda celebrarse más tarde.

Artículo quinto: La organización que se regula en las anteriores disposiciones comprenderá de cada Academia la calificación de la situación de los académicos, la provisión de vacantes y del nombramiento de la Mesa de cada una de las Academias.

Artículo sexto: Con posterioridad a la sesión solemne del seis de enero será recibido solemnemente también y en la forma que se determine el juramento de fidelidad de cada academia al jefe del Estado y al Régimen nacional que acaudilla.

Dado en Burgos el 18 de diciembre de 1937. — Segundo Año Triunfal. — Francisco Franco.

Español:

No hables de la guerra sin saber con quién hablas. Vigila el espionaje

La visita del jefe laborista Inglés a la zona roja



Sevilla (doce noche). — El general Queipo de Llano, en su charla de hoy, continuó su crítica de las figuras más destacadas del catalanismo separatista. Se detuvo especialmente en Ayguadé, cuya catadura normal es semejante a la de Companys, lo mismo en el aspecto político que en el particular.

También hizo alusión a las señoras de estos cabecillas de la Generalidad, y dijo que la esposa de Ayguadé es una señora excesivamente aficionada a las modas... y a los malos modos. Le ha puesto en ridículo repetidas veces, y en ocasiones, con escándalo de toda Barcelona, donde se comentan frecuentemente las debilidades de tales «damas» y la benevolencia exagerada que tienen con ellas sus maridos, si es que enfrascados como están en sus trapicheos políticos, se enteran de lo que hacen. Desde luego, muchos de los afanes de estos bigardos por obtener dinero es para costear los caprichos y la vida fastuosa que llevan sus indiscretas y frívolas mujeres.

¡Y que la gobernación de Cataluña—añade el general—, y en buena parte los destinos de una zona de España, estén en manos de tal genticilla!

No es extraño, al fin y al cabo, porque de Azafra, Prieto, Angelita Galarza y otros por el estilo podría decirse otro tanto a ese respecto. Son, sin embargo, los ídolos de muchos imbéciles, que esperan de ellos la regeneración de una sociedad en la que esos capostotes son lo más pordido y degradado.

Pero pasemos a otras cosas—agrega el general—y dejemos estas porquerías nauseabundas que debieran asquear, en primer término, a las masas ingenuas que les siguen borreguilmente.

Pasa a ocuparse de las tonterías de los radios y de la Prensa rojas. Son una mina inagotable para el comentario humorístico. Ya era sabido que el número de tontos, como el de números primos, es infinito. Pero los locutores marxistas han hecho comprender perfectamente este axioma casi matemático.

Estos días la propaganda roja gira en torno a la visita que hace a la zona roja el jefe de los laboristas ingleses Attle, invitado por el Gobierno de Barcelona para que se dé una vueltecita por la España bolchevista y luego, colmado de obsequios, cante en los medios societarios británicos las excelencias de la situación roja.

Attle, antes de salir de Inglaterra, hizo unas declaraciones al «Daily Herald», periódico rojillo, según se sabe, exponiendo los motivos por los cuales había aceptado la invitación para visitar la España roja.

Tales declaraciones estaban influidas de un gran prejuicio contra los nacionales, y no es preciso esperar a conocer sus impresiones de lo que está viendo en España para anticipar cuáles sean. Ha de parecerle bien cuanto observe en el territorio bolchevizado, y muy mal todo lo que le cuenten los rojos de nosotros. ¿Para que entonces el viaje?

Mr. Elen estuvo muy discreto estos días en la Cámara de los Comunes al decir, refiriéndose al jefe laborista, que lo más prudente es que las personalidades inglesas que vienen a España con alguna representación visitasen las dos zonas para formar un juicio cabal y exacto de la situación.

Por último, el general comentó los informes de Radio Madrid, según los cuales es inminente nuestra ofensiva, por lo que los milicianos no deben confiarse. Les da esta consigna: «¡Ni un paso atrás!».

Ya veremos hasta dónde llegan retrocediendo. Creo que hasta muy lejos. Pero, en fin, esperemos a que el temporal amaine un poco, y pueda moverse a través de los campos la gran máquina guerrera dispuesta para terminar cuanto antes con esa canalla roja, y sobre todo, con sus repugnantes cabecillas.

Los preparativos en los campamentos para la gran fiesta de hoy

(Crónica del Tebib Arrumí). — No importa que las nubes se descuajen. No importa que la tierra esté inundada y nos invite la lluvia a la quietud o a buscar refugio contra las inclemencias del tiempo.

Mañana es día grande y hoy hierven ya los campamentos en bulliciosos preparativos porque hogaño los Infantes de España quieren preparar un buen júbilo nacional. Mañana es día grande, el día de la Inmaculada Concepción, la Patrona de la Infantería española y la Patrona del Cuerpo de Estado Mayor. Los que son brazos del Ejército, los que constituyen la sustancia gris en el cerebro militar, en esta mañana quieren honrar mejor que nunca a su Virgen tutelar, porque les ha dado la victoria que permitió que sus esfuerzos se vieran coronados por el éxito más rotundo y que ha de rayar en el definitivo, y que será por cierto en un plazo muy breve.

Quiéralo o no el tiempo, en las ciudades, en los campamentos, en las posiciones, nuestros infantes, que se mantienen firmes y en posición de dar el salto definitivo en cuanto se lo ordenen, celebrarán festejos pintorescos, propios de los soldados nuestros, eternos niños en cuerpos de leones, en la fiesta de la Inmaculada.

Por suerte, en nuestra España cada día está más palpitante la fe en lo Alto. Por suerte para nuestra causa, y con la esperanza de tener el triunfo final, vamos alegres al triunfo, aunque en el camino se interponga el fantasma de la muerte.

También se recordará a los muertos en la fiesta de mañana. Allí donde se reuna un puñado de infantes se celebrará una misa en acción de gracias por los que cayeron, por los que ya no ocupan sus puestos en las filas de la Invencible; pero

siguen, como reza el Himno de la Falange, presentes en nuestro afán. Se recordarán con fervorosa emoción nombres como estos, que sólo con veneración suprema pueden pronunciarse por labios españoles: Sanjurjo, el héroe de ayer y de siempre, guía de excelsos militares y ejemplo de buenos patriotas. Mola, rector de victorias, y de España adnegado paladín. Capaz, el recio, vilmente asesinado con Parejo y con tantos y tantos como supieron morir ante el pelotón rojo de fusiladores, honrando el uniforme que vestían y que les prohibía ser traidores a España y sus compañeros, fieles a la Patria y a su honor, unidos a la bandera levantada por el más alto de los infantes, por el Caudillo Franco.

Y con estos nombrados los que luego cayeron en los frentes heroicamente bajo el fuego enemigo. Los Borlegui, Ortiz de Zárate, Gallego, Villanueva, Palacios, La parte, Bermúdez de Castro, Teiceiro, y la legión de gloriosos infantes, hijos todos de la Inmaculada Madre de Dios, que les habrá procurado un sitio en el Cielo. Y a los hombres cerebros y artifices de la organización, los que han hecho el milagro de darnos en un año historias sin cuento, merced a sus competentes planos, y al propio tiempo han dotado a la Patria de un Ejército poderoso, y bien preparado como nunca lo, estuvo pertrechado ni pudo soñarlo. Los hombres que llevan el fajín azul, en recuerdo del manto de la Inmaculada, los que a más de conseguir y estructurar la guerra, han dado su sangre en proporciones cuantiosas para más honra del Cuerpo de Estado Mayor.

Los que han seguido la huella de un hombre como Goded, flol del Ejército español, muerto al grito de Viva España ante los asesinos

de Barcelona o como Noreña, mártir y ejemplo de caballeros, que por no ser desleal a sus compañeros puso el pecho ante los fusiles en la Casa de Campo, contra la obstinación en salvarle, puesta en juego por los que ya habían traicionado su fé y su honor militar y le brindaban uno de los puestos destacados.

Y los Maristany, Peña, Martín Montalvo y Seguí, y tantos otros caídos en los campos de batalla, andaluces, castellanos y norteos.

Por todos ellos, en la misa de la Patrona se alzarán emocionados rezos, y todos tendrán un recuerdo en sus pechos para sus compañeros, y todos alcanzarán al grito de ¡Presente!, supremo homenaje de nuestra España Nueva, porque es la expresión sincera de cómo el sacrificio de tantas vidas heroicas no puede ser estéril, porque el ejemplo palpitante, vivo, de luz servirá para mejor mostrar el sendero de la gloria.

¡Infantería Española! ¡Cuerpo de Estado Mayor! La retaguardia no se mostrará hogaño indiferente en la fiesta de la Inmaculada. Sabe lo que os debe y quiere mostrar su gratitud en todo momento.

Hay muchos de vosotros sufriendo en los hospitales. Hasta ellos, llegarán mañana en toda la España de Franco, las hijas de la Inmaculada para brindarles el regalo de su presencia, a las caricias de sus palabras alentadoras y el testimonio reverencial de la fe, que en vosotros tenemos puesta. Por vuestra gloria y vuestras vidas pediremos, a la que tanto debemos, a la madre de Dios, con las palabras del rosario. Stella matutina. Regina Virginum. Consolatrix affictorum. Ora por nobis. Prótege y calma a los soldados de la fe y de la Patria.